
 

 

 

 

 

 
 

  

公民館だより 

田辺東部小学校 学校だより 

令和５年12月号 

令和６年１月号（２０２4年） 

ひがし公民館区 人口及び世帯数(11月末現在) 

人 口 ５,５５５人  ２,８２７世帯 

（男性）２,６００人 

（女性）２,９５５人 

編集・発行 田辺市南新万28番１号 田辺市ひがし公民館 館長：濵野 公二 主事：濵地 美帆 

TEL：２２－２０８８ FAX：８１－３３０１ 田辺市ホームページ http://city.tanabe.lg.jp/ 

 昨年度の本欄には、「今学期も『ウィズコロナ』の学期でした。」と書きました。新型コ

ロナウィルスの感染状況をにらみながら、取組を進めていたからです。日常的にマスクの着

用と手指の消毒が奨励されていましたし、授業でも行事でも何らかの制限を伴っていまし

た。 

 １年経って比べてみると、本年度の２学期は「アフターコロナ」の学期でした。新型コロ

ナ感染症が完全に終息したわけではありませんが、明らかに影響は低減しました。修学旅

行・キャンプ・ひがしふれあい秋祭りなども、ほぼ制限なしで実施でき大変嬉しく思ってい

ました。 

 代わって猛威を振るったのが、インフルエンザです。連鎖的に学年閉鎖をせざるを得ない

状況に陥りました。多くの児童が熱や咳などで苦しんだでしょうし、感染しなかった児童も

行動が制限されました。５・６年生が郡市音楽会に出場できなかったのは本当に残念です。

保護者の皆様には、色々とご対応いただき感謝申し上げます。 

 本校では感染の山場を超えた感がありますが、全国的にも当地方においても流行はまだ治

まっていません。子供たちがご家族と共に健康・安全で有意義な冬休みを過ごせるよう、保

護者の皆様にはお力添えをお願いいたします。 

 新学期に児童が元気に登校してきてくれることを、職員一同心待ちにしております。どう

ぞよいお年をお迎えください。 

 11月30日(木)、３年生が国道沿いの花檀にパン

ジーやナデシコなどの花苗を植えました。花いっ

ぱい運動に長年取り組んでいる「花つぼみ会」の

歴史や活動を学んだ上での体験で、保護者の皆様

もご参加くださいました。 

＊児童の感想＊ 

・植えるぐらいたいへんじゃないと思っていたけ

ど、やってみたらたいへんでした。 

・花つぼみ会さんのこと

は花を植える人たちだと

思っていたけど、人のこ

とを考えて、自分にでき

ることをしてるんだなと

思いました。 

「花いっぱいのまち」をめざして 

冬休みにかかわって… 

２学期の終了を迎えます 

 年末年始は何かと慌ただしかったり行事が続いたりしますが、できるだけ生活リズムを崩さず過

ごしてほしいものです。始業の8:00までには着替えや宿題の提出などの準備を終える必要があるの

で、３学期の寒い朝も余裕をもって登校できるようにお願いします。 

新年明けましておめでとうございます 

年頭に際しまして皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます 

 昨年を振り返り、今年に期待することはなんと言っても「平和」です。 

 昨年に引き続きロシアがウクライナを侵略し、さらに勢いを強めようとしています。武力

により、主権を持つ国の一部を自国の領土にしていることが、国際社会でまかり通っている

のです。また、中東ではイスラエル軍とパレスチナのハマスが戦闘を繰り返しています。こ

の二つの戦争では、好戦的な支配者により何万人という一般市民の命が奪われてる悲惨なこ

とが起こっているのです。第二次世界大戦後、平和を希求して創設された国際連合におい

て、圧倒的に多くの国々が停戦を訴えているにもかかわらず、常任理事国である大国が拒否

権を行使しているため、この戦争を阻止することができません。それどころか、一部の国々

により世界が分断されようとしています。今年こそは戦争のない平和な世界になってほしい

と強く願うばかりです。 

 このような状況を受け、2030年までに達成できるよう全世界が掲げた17のSDGs （持続可

能な開発目標）は、このままでは到底達成できそうにありません。「誰一人取り残さな

い」、貧困・飢餓・気候変動・エネルギー・資源・ジェンダー平等・経済成長等は戦争の無

い平和な社会が大前提にあるのです。 

 他方では、スポーツにおいて、大谷翔平選手をはじめとして山本由伸選手らのアメリカ大

リーグでの活躍が期待されています。将棋の分野では、藤井聡太さんが史上初の八冠を達成

し、今年も期待できそうです。彼らの活躍は誰にでもできることでは無く素晴らしい事では

ありますが、このようなことにしか喜びを見いだすことができないのは残念でなりません。 

 今年も、物価の上昇が止まりそうにありません。またインフルエンザや新型コロナ等の感

染症が流行しています。厳しい生活が続きそうですが、健康には十分注意して、楽しい１年

にしていきましょう。 

 本年もどうぞよろしくお願い申し上げます （館長） 

１月のおもな行事予定 

３日(水) 新春みんなで歩こう・走ろう会 

 (公民館行事) 

６日(土) 新春長距離走大会(市教委等主催) 

９日(火) ３学期始業式  

10日(水) 給食開始 

12日(金) オールとうぶ読書の日 

20日(土) 科学作品展(白浜町立体育館) 

21日(日)  

23日(火) 校内持久走記録会 

25日(木) 寄席鑑賞（文化庁巡回公演事業） 

27日(土) 子どもふるさと絵画展 

 (紀南文化会館) 

28日(日) 第２田辺市民駅伝交流大会 

 (市教委主催) 

※12月29日(金)から１月３日(水)まで、学校

は閉庁しています。 

 
 今年の干支は「竜（龍）」です。英語ではdragonで、翼と爪を持ち口から火を吹くという

伝説の怪獣です。暴力や悪の象徴とされ、「猛烈に厳しい人」という意味もあります。ま

た、the Dragonと大文字で書けば、「悪魔」を意味します。 

 一方中国では、鱗のある動物の長として神霊視される想像上の動物で、「竜顔」のように

天子に関する物事に用いられます。 

 東洋と西洋に同じような想像上の動物「竜」があることも、また、全く違った捉え方をし

ていることもおもしろいですね。 



  
田辺市立東陽中学校 学校だより 

１月号 令和５年12月22日 

 本日12月22日は２学期終業式。23日から１月８日まで冬休みに入ります。早いもので令和５年

も残り僅かとなりました。２学期は、様々な行事があり、生徒たちの取組を多くの皆様に観てい

ただくことができました。仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上が

感じられた２学期であったように思います。生徒の皆さんの頑張りをたたえるとともに、常に支

え応援していただいた保護者の皆様、温かく見守って頂いた地域の皆様に感謝申し上げます。 

 さて、３学期より３年生は、いよいよ卒業、入試に向けて、１、２年生は進級に向けて、年度

の仕上げの時となります。それぞれの目標に向かって１日１日を大切にし、学校生活を有意義に

送って貰いたいと思います。 

 保護者の皆様、地域の皆様には、来年も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願い致し

ます。どうぞよいお年をお迎えください。 

地域の方を講師にお招きし、スマホ講座を開講します。 

少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください！ 
※講座中にご自身のスマホで通信をした場合の通信料は自己負担となります。 

これであなたも 

申込み：ひがし公民館 TEL：22-2088 

グラウンドゴルフ大会を開催しました 

 12月９日(土)に、田辺東部小学校グラウンドにて、ひがし公民館

恒例のグラウンドゴルフ大会を開催しました。子供から大人まで参

加があり、和気あいあいとした大会となりました。 

 参加者の皆様方におかれましては、会場設営をはじめ大会の運営

にご協力いただき、誠にありがとうございました。 

 今大会の結果は、以下のとおりです。(※括弧内はスコアです。) 

年末年始は休館します 

申込み：ひがし公民館 TEL：22-2088 

 ひがしコミュニティセンターは、以下の期間休館となります。休館に伴い、古紙回収ボック

スも持ち込み不可となりますので、あらかじめご了承ください。また、出火の原因となる恐れ

があり危険ですので、古紙回収ボックスの外への廃棄はご遠慮ください。 

 ご不便をおかけしますが、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。 

優 勝：城戸 悦子さん（56打） 

準優勝：上田 忠實さん（58打） 

第３位：串橋 徳能さん（59打） 

 １月20日(土)（雨天の場合は翌週27日(土)に延期）にもグラウンドゴルフ大会を開催し

ます。１月12日(金)まで参加受付をしていますので、お気軽にお申込みください！ 

休館期間：令和５年12月29日(金)～令和６年１月３日(水) 

１ 月 19 日(金) 時～ 14 
●メッセージ・スタンプの送り方等 

申込み：１月４日(木)～１月18日(木) 

ＬＩＮＥ編 
２ 月 ２ 日(金) 時～ 14 

●インターネットを使ってみよう！ 

申込み：１月４日(木)～２月１日(木) 

インターネット編 

【両講座共通】定員：６名  場所：ひがしコミュニティセンター 研修室 

１２月８日(金) ９日（土）  

 ８日、「ＥＳＤ 地域創生に向けて～熊野の森プロジェク

ト・ＴＯＹＯマート～」と題して、３年生の一部の生徒が全

国から集まった参加者に向けて、これまでの取組について説

明し、絵馬づくりの体験をしていただきました。各テーブル

に生徒を１名配置し、絵馬づくりの説明やサポートをさせて

いただきました。どのテーブルも生徒たちと参加者は、雑談

をしながら楽しい雰囲気で作業をし、それぞれ思い思いの絵

柄の絵馬が完成して、大変喜んでいただけました。 

 ９日には、オープニングエキシビジョンとして、合唱部が

紀南文化会館大ホールで「和歌山県民歌」と「幾千年の森」

を披露しました。また、生徒たちが考案し、「からとん福

福」さんに商品化していただいた『くまのの道 参詣弁当』

を会場で販売しました。200個のお弁当は、あっという間に

完売しました。 

 これらの取組を通して、生徒たちは自分たちが地域の良さ

を再確認し、さらに地域の一員として何ができるかを考える

良い機会となりました。 

12月11日（月） 

 11日、２年生のキャリア教育として、TOYOマートでお

世話になっている、福福の岡野社長に来校していただき、

お話を聞きました。この事業は、田辺市社会教育委員会議

が地域の魅力を再発見し、田辺の未来を担う人材の育成お

よび地域の未来を読み解き、次代を担う後継者（人材）の

発掘と育成を目的として行っているものです。 

 東陽中学校出身で、田辺市内で飲食店を４店舗経営する

岡野社長は、ご自身の学生時代や起業したときの話、大切

にしている考え方等について大変分かりやすくお話しくだ

さり、生徒たちに今大切にして欲しいことなどを伝えてく

れました。 

〈生徒の感想（一部抜粋）〉 

「自分の得意なこと、好きなことを見つめ直して、早めに将来の目標を決めます。」 

「将来自分が後悔しないように、１日１日を大切にしていきたいと思いました。」 

「自分の夢を自信もって言えるように、ポジティブに考えて頑張りたいと思います。」 


